



**Jasson Yael López Ordoñez**

**Docente: Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Tercer control de lectura,  
El extraordinario poder curativo de la arcilla**

**Materia: Interculturalidad y salud II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 2 do**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez, Chiapas a 02 de  
marzo del 2022.

## El extraordinario Poder Curativo de la Arcilla

En esta ocasión vamos a revisar un libro, para ser más específicos, su apartado encontrado de introducción, donde hablamos el primer tema llamado, "El regreso de las medicinas alternativas". Este apartado nos halla con la primera frase que brinda como tal la introducción al tema; tras la toda poderosa era científica, vamos a confiar en las medicinas naturales, acabanmente definidas como medicinas alternativas; esta frase, en tan solo unas líneas, nos hace demostración y reafirmación del porqué nosotros los estudiantes de medicina nos hemos centrado como materia de estudio el abordaje de las medicinas alternativas y la medicina tradicional. La lectura continúa con otro párrafo que nos dice; la verdad es que, con el desarrollo de las llamadas ciencias exactas, habíamos abandonado todos los remedios que la naturaleza nos ofrecía de forma espontánea. Pero, desde hace algunos años, se está desarrollando un creciente interés por aquellas antiguas terapias que, al haber caído en el olvido, no parecían místicas. Nuestros antepasados, sin embargo, eran expertos en la materia; esta última parte del texto nos conduce a algo que ya ha sido materia de estudio para nosotros, en el cual con anterioridad vimos el porqué las personas abandonaban su búsqueda de la curación en la medicina occidental y se iban hacia las medicinas alternativas y a la medicina tradicional, haciendo práctica de las hierbas medicinales, de la acupuntura, el yoga, la visita a los famosos médicos tradicionales conocidos como chamanes, huejeros, parteras, hierberos; todo ello, la búsqueda de la sanación en estas medicinas era a causa, como vimos, del no encontrar una solución a sus problemas en la medicina occidental, biomedicina o medicina científica, así que las personas apelaban sus esperanzas y su fe hacia las medicinas no científicas con el propósito de curar sus males y darle respuesta a lo que

la medicina occidental no pudo darle; sin embargo, recordemos que no es esta la única causa de que las personas hicieran uso de las medicinas alternativas o la medicina tradicional, otro motivo lo podríamos clasificar como que, las culturas mismas son practicantes de esas medicinas, al ser transmitidas por sus antepasados o simplemente porque en su cultura era siempre practicada; pero lo destacable acá, en estos trabajos, ha sido el ver por qué incrementó el número de pacientes de estas medicinas y como ya vimos, su motivo principal del incremento fue la pérdida de fe para las personas en la medicina científica al no darle solución a sus problemas.

Con la lectura de manuscritos, remitiéndonos a la historia e interrogando a médicos que actualmente utilizan estos remedios, podemos darnos cuenta de que el universo ha sido muy generoso y de que nosotros hemos depreciado injustamente muchos de sus dones. Esto que menciona el libro, comparto mucho sin duda mi opinión acerca, sobre todo, de la medicina tradicional, pues comparto lo que el texto dice, se le ha menospreciado a estos tratamientos, a pesar de ser popularmente conocido que han ayudado a las personas con sus padecimientos desde épocas, varias épocas en el pasado; la medicina tradicional, sobre todo, ha sido milenariamente estudiada, aunque no se ha transmitido de forma escrita, sino oral, y ahora tenemos expertos médicos en esta medicina, sobre todo personas de edad avanzada, quienes tienen el conocimiento para hacer uso de las plantas medicinales, mitos, uso de símbolos para curar a las personas, y es popularmente conocida que muchas personas han curado sus males, lo cual es, también otro de los motivos por el cual se le da importancia al estudio de las medicinas no convencionales como las alternativas y la medicina tradicional; y como el docente de la materia ha mencionado, "no podemos dejar de creer en que existan cosas más allá de nuestro entendimiento y que la ciencia

no ha podido explicar" opinión que yo también comparto. La naturaleza nos ha creado y, además, ha puesto a nuestra disposición los remedios para todos nuestros males. Su primer don ha sido la tierra que pisamos todos los días y cuyas riquezas ignoramos en gran medida. Nacida de esta tierra, la arcilla es un remedio maravilloso que nos conviene conocer bien porque, como todas las demás sustancias del planeta y aunque no se trata de ninguna panacea, posee múltiples poderes y puede curar un gran número de afecciones, enfermedades y malestares de diversa índole. Actualmente, hacemos justicia volviendo a descubrir la arcilla. En este último párrafo que nos presenta la parte fundamental de la introducción de este libro, toca también en esta última parte temas apuntando la naturaleza y sus propiedades curativas, haciéndonos entender que este irá muy enfocado en hacer ver las medicinas alternativas y tradicionales; pero toca frases que nos hace reflexionar, nos hace reflexionar de manera intuye científica, por la primer frase, "la naturaleza nos ha creado y, además, ha puesto a disposición los remedios para todos nuestros males" haciendo pensar científicamente, que, intuye nos hace pensar en cómo la naturaleza nos formó, según la ciencia, desde el caldo químico que nació hace miles de millones de años, creando con ello los bases para la vida y lo cual culminará con la creación de una célula procariota y posteriormente con ello el nacimiento de miles y miles de especies; esto nos hace pensar: si la naturaleza fue capaz de crear vida desde un caldo químico, por qué esta misma no podría a través de la naturaleza brindarnos la cura para nuestros males, intuye ya se han hecho estudios para comprobar las propiedades curativas para incluso la salud, que nos ha demostrado que sí se es factible utilizarlos para curar ciertos males. A diferencia de lo que hemos estudiado antes, en este caso la lectura se ha centrado en hacernos conocer más específicamente un nuevo material curativo, hablamos de la arcilla.

## Bibliografía

Pierre Bourgeios (2016) *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. Editorial de Vecchi, S.A. Consultado el 01 de marzo del 2022. Disponible en:  
[https://books.google.es/books?id=G3JrDQAAQBAJ&printsec=frontcover&hl=es&source=gbs\\_ge\\_summary\\_r&cad=0#v=onepage&q&f=false](https://books.google.es/books?id=G3JrDQAAQBAJ&printsec=frontcover&hl=es&source=gbs_ge_summary_r&cad=0#v=onepage&q&f=false)